

## Méditation juin 2023

Chères amies, chers amis,  
Nous gardons l'habitude des méditations mensuelles, certaines personnes ne pouvant pas rejoindre la communauté paroissiale. Nous espérons ainsi garder avec vous le lien de la prière et de la parole. Merci à celles et ceux qui prolongent ce lien en imprimant ces méditations, offrant plus loin la possibilité de lire ces mots.

L'équipe des ministres du Val-de-Ruz

**Lecture :** Matthieu 14, 22 à 33

Aussitôt après, Jésus fit monter les disciples dans la barque pour qu'ils passent avant lui de l'autre côté du lac, pendant que lui-même renverrait la foule.

Après l'avoir renvoyée, il monta sur une colline pour prier. Quand le soir fut venu, il se tenait là, seul; la barque était déjà à une bonne distance de la terre, elle était battue par les vagues, car le vent soufflait contre elle.

Tard dans la nuit, Jésus se dirigea vers ses disciples en marchant sur l'eau. Quand ils le virent marcher sur l'eau, ils furent terrifiés et dirent : C'est un fantôme ! Et ils poussèrent des cris de frayeur. Mais aussitôt Jésus leur parla : Courage, leur dit-il. C'est moi, n'ayez pas peur !

Pierre prit alors la parole et lui dit : Seigneur, si c'est bien toi, ordonne que j'aille vers toi sur l'eau. Viens ! répondit Jésus. Pierre sortit de la barque et se mit à marcher sur l'eau pour aller à Jésus.

Mais quand il remarqua la violence du vent, il prit peur. Il commença à s'enfoncer dans l'eau et s'écria : Seigneur, sauve-moi !

Aussitôt, Jésus étendit la main, le saisit et lui dit : Comme ta confiance est faible ! Pourquoi as-tu douté ?

Ils montèrent tous les deux dans la barque et le vent tomba.

Alors les disciples qui étaient dans la barque se mirent à genoux devant Jésus et dirent : Tu es vraiment le Fils de Dieu !

### Méditation

Lorsque Jésus s'approche dans la nuit noire, alors que les disciples sont dans la barque ils restent incrédules.

J'aime bien Pierre ! Il a des défauts, il est fonceur, parfois il semble agir et réfléchir après coup. S'il est souvent impulsif, il se fait aussi souvent le porte-parole du groupe.

Il reconnaît Jésus comme le Christ, le Fils du Dieu vivant (Matthieu 16.16) et il se parjure face aux questions insistantes sur son lien avec Jésus il arrive à dire « je ne connais pas cet homme » ! (Matthieu 26.75)

Là au milieu de la nuit, au milieu de la mer, Pierre fait une demande qui relève du marchandage ou de l'acte de foi ; Il demande à Jésus « Seigneur, si c'est bien toi, ordonne que j'aille vers toi sur l'eau. »

Là, debout sur la mer, Pierre constate que c'est bien Jésus. Et il se met à réfléchir, il regarde une fois les circonstances extérieures et il commence à couler. Il crie à Jésus et « Aussitôt, Jésus étendit la main, le saisit ».

J'aime Pierre, j'aime son histoire, ce que les évangiles nous en disent parce que toujours à nouveau j'y découvre la patience de Dieu !

Au travers des doutes et des questions, voire des reniements, je peux découvrir que toujours à nouveau Dieu renoue le lien.

Ce que j'aime aussi dans cette histoire, c'est découvrir que ce n'est pas parce que Jésus a tendu la main à Pierre, que les éléments extérieurs se sont calmés, mais c'est seulement une fois que Pierre et Jésus sont dans la barque que le vent tombe !

Les circonstances immédiates ne changent pas mais Pierre sait qu'il est sauvé !

Suivre le Christ, lui obéir n'est pas la garantie d'échapper aux frayeurs, aux doutes, aux désarrois. Même là où les circonstances paraissent défavorables, là où nous nous affolons sommes perdus ou désorientés, Dieu est là et dit : « Courage. C'est moi, n'ayez pas peur ! »

Amen

## **Confession de foi :**

Je crois en Dieu. Par lui l'univers et notre existence sont créés toujours à nouveau.  
Dans le chantier du monde, son Esprit nous anime et nous porte.  
Il donne chaque jour à notre vie un sens positif, une dignité fondamentale, une vocation créatrice.  
Dieu est l'avenir de l'humain. Sa présence éternelle dépasse les espaces et les temps.  
Je crois que Jésus nous fait entendre Sa parole. Il est celui que nous écoutons et vers lequel nous regardons pour savoir qui est Dieu et qui est l'homme : un Dieu d'amour, selon la Bible ; un Dieu pour lequel l'être humain et la terre entière sont une espérance invincible.  
En Jésus, l'homme et Dieu sont à jamais ré-unis et inséparables.  
Il est un exemple pour nous et pour le monde.  
Nous reconnaissons une seule Église, universelle et connue de Dieu seul. Elle existe par-delà les institutions chrétiennes et les frontières religieuses.  
Je crois à l'amour plus fort que la mort.  
Laurent Gagnebin

## **Prière :**

Éternel, tu nous as aimés le premier ; avant que nous existions, avant nos pères, avant les débuts obscurs dont sorti l'humanité, tu nous as aimés.  
Mieux qu'une mère en espérance d'enfant, qui pense à l'inconnu qui sommeille en elle, tu nous as aimés d'avance et portés.  
Car nous sommes ton espérance. Nous sommes ta crainte, ta joie et ta douleur. Malgré l'immense peine que tu subis par nous, tu nous as voulu et nous veux encore, toujours.  
À travers les obstacles, les chemins perdus, les gouffres, les ombres de mort, tu nous veux, tu nous mènes, tu communies avec nous. Tu nous aimes victorieusement, avec une puissance devant laquelle tout cèdera.  
Tu boiras avec nous les calices, tu combattras tous les combats, tu descendras dans toutes les tombes, jusqu'à la fin et la fin sera bonne.  
Que sommes-nous pour embrasser du cœur ton amour et nos destinées ?  
L'un et l'autre sont plus loin que la portée de nos regards.  
Mais nous t'aimons du fond des nuits, ô notre étoile immortelle et vivante. De toutes nos infirmités, nous aimons ta force ; de toutes nos laideurs nous aimons ta beauté. Nous t'aimons comme le désert aime la source ; comme le désespoir aime le salut, comme le pèlerin aime l'ombre, et le malade la santé.  
Charles Wagner

## **Bénédiction :**

Que le Seigneur te bénisse et te garde.  
Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage et t'accorde sa grâce.  
Que le Seigneur tourne vers toi son visage et te donne la paix.

Pasteure Esther Berger